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证券代码：300084                               证券简称：海默科技 

海默科技（集团）股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：20220506 

投资者关系活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 √其他  

调研单位名称及人员姓名 

国金证券、君宜资本、一创投资、善思投资、财信证券自

营、中和资本、国都创投 、朗实投资、财通基金、华金证

券、华泰证券、羿拓榕杨资产管理有限公司、共同基金、

成都立华投资、深圳市大华信安、常州投资集团、南京瑞

华、同安投资、诺德基金、兴全基金、创富金泰、银河投

资、久银投资、九祥资产等共 40 人。 

时  间 2022年 5 月 6日（星期五）15:00-16:30 

地  点 电话会议 

上市公司接待人员姓名 

董事长兼首席执行官：窦剑文 

副总裁、财务总监兼董事会秘书：和晓登 

海默研究院院长：潘艳芝 

投资管理及法务总监：雍生东 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

 

一、背景介绍 

2021 年我国石油对外依存度高达 72%，陆上和近海浅

水的常规油气资源勘探开发程度较高，难以突破性增长。

南海油气资源极其丰富，占全国三分之一，但 70%的资源

蕴藏在深海。目前南海东部区域的石油探明程度约 20%，

天然气探明程度不到 10%。油气资源开发高端设备长期被

外国公司垄断，成为制约我国海洋油气开发一个重要因

素。 

公司是国际市场上油田多相计量产品和服务的三大主

流供应商之一。自主创新研发的水下多相流量计和湿气流

量计等系列产品打破了国外垄断，实现进口替代，为我国
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深水油气资源开发解决了一项重要的“卡脖子”技术问

题。 

二、投资者提问： 

1、公司过去几年主要业务布局和营收大概情况及国内

国外营收比例；这几年的动态变化程度是怎样的？ 

董事长：公司业务目前主要分为三块，包括传统的多

相流量计销售和相关服务；上海清河是做压裂设备，例如

液力端总成；西安思坦是做井下设备，例如分层注水装

置。三个业务板块就去年的情况来看的话，多相流大概

1.58亿，井下仪器大概是 2.5亿，压裂设备是 1.3个亿。 

董秘：我们的营收现在境外占 75%左右，境内占 25%左

右，收入结构上，多相流占 25%左右，井下业务基本上占

40%，压裂装备占 30%左右，从趋势上看境内的收入在逐步

增长，境外的收入是大幅在增长。 

2、一季度营业收入和利润与去年相比明显下降的原因

是什么？ 

董秘：一方面，公司主营业务季节性特征比较明显，

四季度的营业收入占公司全年营业收入的一半左右，一季

度本身就是淡季，另一方面，公司营业收入占比最大的两

家子公司一季度受到疫情不同程度的影响，西安思坦仪器

今年二月份才开始复工，上海清河机械有限公司三月至今

无法生产和交付，两者叠加使得公司一季度的业绩不如去

年。 

董事长：好消息是清河机械作为上海市第二批重点企

业接到了复工的批准通知，我们厂内的员工已准备好复

工，争取把损失的时间抢回来。 

3、多相流量计去年是 1.58 亿的收入，今年的业绩如

何？ 

董事长：目前在手的订单应该是历史最好的水平，大
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概有 1.5亿。 

4、ALL IN 水下、拥抱数字化战略是什么时候提出

的？ 

董事长：长期以来，水下生产系统的关键装备，都被

欧美几家公司所垄断，十三五期间，公司承担了三项国家

重大专项，主要目的是为了实现南海深水资源开发所需要

的水下生产系统关键装备的研发和制造。三年前，我们承

担的国家项目验收时，座谈会上提出深水油气开发过程中

假如被制裁，导致的结果会非常严重，我们当时就意识到

要把水下生产系统关键装备国产化当做一个使命，我们不

仅要去做而且要不计投入的去做成功这个事情。因此，我

们坚守深耕水下装备的国产替代，以及油气行业数字化转

型这两大赛道，愿景是成为海洋及水下高端装备制造的隐

形冠军，成为智慧油气田整体的发展的服务商；我们的使

命是致力于水下生产系统关键设备的全面国产化，为国家

承担使命，为用户创造价值。 

5、公司目前的场地怎么分布？ 

董事长：上海清河主要生产压裂设备和水下产品，其

加工制造能力非常强，上海还设立了专门做水下产品的研

发团队；公司兰州两个厂区主要做陆地和海洋平台用的多

相流量计产品；西安思坦主要业务是井下测/试井、增产仪

器和工具及相关服务；公司还在深圳建立了软件开发的团

队，主要开展数字化相关的业务。 

6、多相流量计的毛利率同比变动比较大，增长的原因

是什么？ 

董事长：细分来说传统的陆地和海洋平台的多相流量

计毛利率变化不大，去年多相流量计业务毛利率大幅提升

的主要原因是产品结构发生了变化，由于公司去年水下多

相流量计形成了规模化销售，而且水下产品的毛利率比较
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高，它的权重增加了，所以毛利率提升了。 

7、公司出口产品，海外运输方面是否受到疫情影响？ 

董事长：原来公司的产品通过天津港和上海港运输，

现在我们通过广州港口运输，目前对公司海外运输方面没

有造成太大影响。 

8、简单介绍公司终止控制权转让的原因 

董事长：国资委审批历时了 22 个月，审批时间太久对

公司的投资活动产生影响，所以我主动提出终止转让。 

9、长庆油田目前的产销情况是什么样？是否有大规模

天然气的增产计划？ 

董事长：按区域分布，长庆油田是公司最大的客户，

公司去年在长庆油田的产品和服务销售收入过亿。长庆油

田目前是全中国最大的油气田，油气当量达到 6000 多万

吨，超过了当年的大庆油田，它的增长潜力非常大。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022年 5 月 6日 

 


